

LA CONCORDIA

PERIÓDICO BISEMANAL

Año IX

Salamanca 4 de Marzo de 1897

Núm. 16

LA CONCORDIA

PERIÓDICO BISEMANAL
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Salamanca y fuera.	1 pta. mensual.
Ultramar y Extjro.	12 ptas. año.
Número suelto.	0'5 cts.
Id. atrasado.	0'10 id.

La correspondencia al Director, Joaquín M. Veira
Afueras de Sancti-Spiritus

Crónica política

Los conservadores estuvieron estos días en su elemento, abusando del disfráz sin que á nadie le saliese de ojo. Sagasta les dió una broma pesada (porque el jefe de los fusionistas es de los que ó las dá así ó se hace el sueco) visitando á la Regente y hablando largo y tendido de la política interior y de las *islas adyacentes*.

Tal efecto hizo á los ministeriales esta visita, que se les descómpuso el antifáz y poco faltó para que se formalizasen diciendo á don Práxedes, que no es llegada todavía la ocasión de exigir el cumplimiento del pacto, amén de que una crisis en carnaval la tomaría por broma el país y nada de extraño tendría porque está ya acostumbrado á dejarse embromar en todas épocas.

Sagasta, quedó en repetir la visita á Palacio y para que resulte el contraste es posible que espere á la Semana de Pasión, porque es un *guasa* el veterano progresista.

De Filipinas se sabe que el general Polavieja sigue moviéndose sobre Cavite (es la frase de los políticos frailesco y se esperan con *esperanza* grandes éxitos, y la prensa que espera y no desespera de los movimientos del general Polavieja no deja pasar sin censura las noticias de Cuba en cuanto puede molestar y zaherir al general Weyler.

Si se mueve, porque se mueve; si está en la Habana, porque está allí; si lleva veinte batallones, porque no debe llevar tantos y si lleva diez, porque debe llevar más; si fusila, porque es fiero, y si no fusila porque es blando; ya hemos convenido en que hasta que no vaya á Cuba algún Napoleón *fabricado* por esa prensa que hace y deshace gobiernos y eleva y derriba generales, no habrá paz ni nada bueno.

El día menos pensado se arrancan pro-

poniendo esos periódicos liberales independientes de gran circulación para el cargo de *generalísimo* del Ejército de Cuba á alguno de los Procuradores de las órdenes religiosas que les proporcionaron los materiales para relevar al ilustre general Blanco.

Y entonces se sabrá lo que es canela.

La cuestión turco-griega no toma aspecto muy favorable para el deseado *statu quo* europeo. Los griegos resisten la tutela que se abrogan las potencias y persisten en su actitud de anexionarse Creta para emanciparla de la soberanía otomana; irritales la intrusión de las naciones que se han metido á componedores del litigio sin solicitar su concurso y continúan las operaciones contra los turcos.

No pasarán muchos días sin que la diplomacia diga en una nota común su última palabra acerca del asunto y, entonces, será ya llegado el momento de que el pueblo griego se lleve la manta á la cabeza y apremeta con el valor legendario de aquella raza, dejando en mantillas la epopeya mitológica de Troya, porque por todo pasarán los griegos menos porque el Sultán continúe siendo Soberano en Creta, según se deduce de las impresiones que transmite el telégrafo.

La actitud del pueblo helénico es cada día más simpática á los ojos de todos los hombres dignos y patriotas.

La unión republicana

Es indispensable que haya abnegación y patriotismo en todos, para olvidar las ofensas recibidas, los resentimientos creados, y que imitemos la conducta de los reaccionarios, que cuando se trata del enemigo común se unen y luchan, prescindiendo de cuanto puede dividirlos.

¿Por qué el partido republicano no ha de hacer, por patriotismo, lo que el partido reaccionario ha hecho tantas veces por cálculo?

Por terribles que sean los cargos que tengamos que dirigirnos, no pueden compararse á los que se hicieron puritanos y moderados, reformistas y polacos, en los llamados buenos tiempos del moderantísimo: por grandes que sean nuestros resentimientos, no pueden ni se parecen siquiera al que Collantes debía abrigar en su alma respecto de Cánovas y Calderón Collantes, sus acusadores ante el Senado, ni compararse los actos ocurridos, por honda que sea su huella, al 22 de Junio de 1866, que no impidió la unión de

progresistas y unionistas un año más tarde, para la revolución de 1868.

Nadie tiene derecho á perjudicar á la obra común con sus pasiones y resentimientos personales. Nosotros no exigimos que olvide el que no pueda, no aspiramos á que una vez obtenido el triunfo se haya de cerrar para siempre el libro de nuestra historia contemporánea. Todos tenemos cargos que hacer y que sufrir, todos hemos sido actores principales en momentos decisivos: 11 de Febrero, 14 de Marzo, 23 de Abril, 3 de Enero, 30 de Diciembre, son fechas inolvidables para todos los hombres importantes de los partidos liberales; pero ¿podemos discutir hoy quién tiene razón, quién fué la causa de que no se consolidara la República, de que viniera la restauración?

Y aunque pudiéramos discutirlo, con gran contentamiento de nuestros comunes enemigos, ¿tendríamos derecho á perder nuestro tiempo y á malgastar nuestras fuerzas en una lucha de este género?

No nos dan un gran ejemplo que imitar multitud de hombres políticos, las masas de los partidos que lamentan nuestras discórdias, que nos predicán que nos unamos y que trabajan en distintos puntos de España, hasta donde sus fuerzas alcanzan, allegando elementos á la revolución?

Comprendemos esta conducta en los que han renegado de sus antecedentes, en los que aborrecen ó temen la revolución. Comprendemos que así procedan los que *no atreviéndose á decir que no la quieren*, recuerdan hoy un hecho y mañana otro, para disculpar su apatía ó su guerra encubierta á los que trabajan ó se sacrifican.

Pero, ¿puede esto explicarse tratándose de los hombres que no han renegado de la revolución y de sus conquistas, que creen una necesidad el advenimiento de la República?

RUIZ ZORRILLA.

El monopolio de las cerillas fosfóricas

Continuando en el examen de ese asunto que tanto afecta al público, resulta que la falta de cerillas en cada caja de las reglamentarias representa un diez por ciento, toda vez que debiendo contener 90 de aquellas, solamente aparecen 80, 81, 82 y 83; y al precio de cinco céntimos por caja, se pierden cinco

milésimas de peseta, lo cual es una ganancia más para la Compañía Arrendataria.

Las cajas ordinarias, vulgarmente llamadas de *cocina*, son las de mayor consumo, entre estas las hay no reglamentarias (color verde), tienen 75 cerrillas por término medio, las moradas no se encuentran en todos los puntos de venta y con arreglo á la escritura otorgada en 22 de Diciembre de 1892 entre el ministro de Hacienda y la Sociedad referida, ésta quedó obligada á tener constante surtido de las citadas cajas reglamentarias en los puntos de venta y especialmente en todos los estancos de tabacos. ¿Se cumple tal condición? No. desde el momento en que muchas expendedurías carecen de las mencionadas cajas (moradas) con 90 cerillas y el público se vé precisado á adquirir las verdes que tienen 75 y las finas con 60.

La Compañía, según la escritura del contrato, tiene permiso para un diez por ciento en más ó en menos del contenido en caja por circunstancias de fabricación, pero no autoriza la disminución. Al parecer existe poca claridad en esa cláusula, pero es indudable que no puede disminuirse el número de cerillas en cajas reglamentarias, y en el hecho de faltar siempre la décima parte de fósforos—nunca sobran—resulta considerable perjuicio para los consumidores, lo cual es motivo para multas y para rescisión de contrato según lo estipulado en él.

Alguna que otra multilla se ha impuesto á la Sociedad desde el año de 93 que comenzó el monopolio, ¿y qué significan 3 ó 4 mil pesetas en el conjunto de las multas? Nada, puesto que las CINCO MILESIMAS que supone la merma en caja, representan CINCO MIL PESETAS en cada millón de cajas. La venta, según cálculos, ha de exceder de 200 MILLONES de cajas de cerilla ordinaria en el año representa para toda la Península é Islas adyacentes un consumo diario de 548.000 cajas. cálculo excesivamente bajo teniendo en cuenta la estadística de población y las familias que gastan forzosamente esa clase de fósforos.

En resumen, UN MILLÓN DE PESETAS para la Compañía durante cada año por el concepto de mermas á costa del público, y á más las pingües utilidades del monopolio legal.

El negocio no puede ser más bonito, supera al famoso de los *explosivos* que fué rescindido por lesión enorme á los intereses del Estado. La Sociedad cerillera, con un capital de cinco milloncitos, obtiene el 20 por ciento de ganancia solamente con disminuir diez fósforos en caja. Y parece que la cosa no significa por tratarse de un asunto pequeño y casi desapercibido.

Quince años dura tal monopolio á contar desde Febrero del 93, ahora se explica que las acciones de la Compañía explotadora valgan el 215 por 100 en la Bolsa de Barcelona, y que se repartan dividendos de 80 pesetas, ó sea el 16 por ciento en acción, cubiertos todos los gastos, contribuciones y demás *gastillos* inherentes al negocio para que vaya prosperando sin grandes tropiezos.

Veremos cómo y cuándo se resuelve la reclamación de *La Liga de Contribuyentes* de Santander, y la demanda del valenciano señor Fernández Mateu á que se refiere la *Gaceta* del 5 de este mes.

La Dirección de Contribuciones indirectas á cuyo frente se encuentra hoy funcionario tan distinguido como el señor Toledano,

meditará sobre el asunto con su proverbial competencia y rectitud.

Este artículo, que tomamos íntegro de la muy autorizada revista administrativa *La Ley*, que ve la luz en Madrid, dará á nuestros lectores idea del agio escandaloso á que se presta el monopolio dichoso de la venta de cerillas fosfóricas, industria genuinamente española, la más productiva y que menos capital requiere.

Salamanca, es seguramente de todas las poblaciones de España la que más padece los abusos de la Empresa monopolizadora. Ni aquí se expenden todas las clases de fósforos que está obligada á surtir, ni hay de las existentes, caja completa, ni cerilla útil, ni las reclamaciones frecuentes que la prensa hace se comprueban.

Confiamos, como confía *La Ley*, en la competencia y rectitud del actual Director General de Contribuciones, nuestro distinguido paisano señor Toledano, y á él acudiremos desde hoy en demanda de amparo y protección para los intereses del público tan respetables, por lo menos, como los de la dichosa Empresa monopolizadora.

MSCELANEAS

Después de haber puesto á morir al Colegio Médico *El Adelanto*, ya nos tranquiliza diciendo que *no está en peligro la vida del Colegio*.

En verdad que sería cosa de perder la fé en la ciencia médica, si se muriese un organismo que asisten tantos Doctores.

Se ha fugado de Valencia un abogado y catedrático de aquella Universidad, complicado en un proceso de estafa. Otro abogado está preso por la misma acusación.

He ahí un caso que dará que pensar á alguna escuela filosófica.

Dos hombres con instrucción superior, incurren en las groseras debilidades que se achacan siempre á falta de instrucción y si sucede, según rezan las estadísticas, que en esta clase de delitos caen más hombres con instrucción que ayunos de ella, va á ser cosa de que los reaccionarios ensayen la supresión del maestro.

Sustituyéndolo por el fraile.

Por cierto que otros pueblos extrañarían más que nosotros la sustitución.

Porque aquí por andar la gente de sota en todo, anda en la orquesta y así resulta solfa como sucedió el martes de Carnaval en el Liceo.

Hoy tomará posesión de la presidencia de la República de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley.

El discurso-programa lo tiene redactado el flamante presidente desde hace ya un mes.

Y nada de extraño tendrá que resulte rancio.

El almirante griego Reineck que tiene su enseña en el acorazado *Hydra*, ha contestado á la intimación de los almirantes de las escuadras extranjeras que bloquean á Creta para que abandone la escuadra griga las

aguas cretenses, diciendo que solo obedecerá las ordenes de su gobierno y que si éste no accede á los deseos de los almirantes, se dispondrá á saludarles atacándolos sin consideración alguna.

La contestación del almirante griego debía de servirnos de norma á nosotros cuando de los Estados Unidos se trata.

**

El relevo del general Weyler es asunto que tiene en estudio el gobierno.

Algunos elementos políticos que se esconden detrás de los órganos periodísticos, llamados independientes, tratan de que vuelva á Cuba el general Martínez Campos.

Los que le han echado de allí quieren llevarlo otra vez.

Cualquiera ata un ochavo de cominos con esos criterios independientes y con esos representantes de la opinión que lo que destruyen un día lo edifican al siguiente.

**

El gobierno toma ya en serio al partido carlista y teme que cualquier día se lancen al campo.

Si, tanto el señor Cánovas como el señor Sagasta, hubieran hecho una política sinceramente liberal, ese temor estaría destruido.

Ahora, con el vuelo que han tomado las gentes del eterno pretendiente, solo á tiros se les podrá humillar.

Para que resulte que cuando no estamos en guerra la andamos buscando.

Somos ó no somos españoles.

La loca de la Cruz

En el album de una artista.

Adriana Bellini.

En la mole cruciforme que se eleva fantástica entre los enlazados follajes de fibrosos pinos pasaba sus noches la pobre loca.

I

La loca de la Cruz perdió el juicio cuando supo que Lorenzo, al desaparecer del pueblo, se alistó como soldado en una expedición de tropas que iba á pelear contra enemigos de la Patria, y desde entonces, fué compañera inseparable de la mole cruciforme que se eleva fantástica entre los enlazados follajes de fibrosos pinos.

II

Como hay en el mar sitios funestos que son célebres en la historia de las tempestades para los habitantes de la comarca, era el terror mismo, donde la mole cruciforme se eleva fantástica entre los enlazados follajes de fibrosos pinos.

III

Decía la pobre loca á la gente sencilla del lugar, que la Cruz en las tinieblas, con sus brazos extendidos como si esperase recibir en ellos á algún ser querido, se inclinaba hacia ella y le hablaba de su Lorenzo.

¿Cuántos temores secretos despertó tal versión en la gente del lugar donde la mole cruciforme se eleva fantástica entre los enlazados follajes de fibrosos pinos.

IV

Como para la desventurada madre no existían las preocupaciones que retraen á consecuencias timorotas, encontraba placer pasando la soledad de sus noches en la mole cruciforme que se eleva fantástica entre los *enlazados* follajes de fibrosos pinos.

V

El cabo Lorenzo convaleciente aún volvía á la patria querida á disfrutar cuatro meses de licencia con su madre.

Enemigo de vanidosas manifestaciones, después de media noche, solo y cansado, emprendió el corto camino que separa á la ciudad de su pueblo, y cuando en la lucha desesperada con masas de sombras, el alba lívida dejaba ver confusamente la floresta que orla aquella campiña, llegaba el soldado á la mole cruciforme que se eleva fantástica entre los *enlazados* follajes de fibrosos pinos.

VI

Con asombro reconoció á la extraviada mujer, y arrebatado se arrojó á sus brazos.

La loca de la Cruz solo pudo articular una frase: ¡Hijo de mi alma!...

Sudoroso y lleno de dolor, el cabo Lorenzo cargando á su madre exánime, abandonó la mole cruciforme que se eleva fantástica entre los *enlazados* follajes de fibrosos pinos.

VII

Al volver en sí, La loca de la Cruz había recobrado la razón, y durante los cuatro meses de licencia, que pasaron fugaces, vivió feliz y orgullosa de su hijo.

Todas las mañanas paseaban juntitos por la faja tortuosa del camino donde la mole cruciforme se eleva fantástica entre los *enlazados* follajes de fibrosos pinos.

VIII

Hoy el cabo Lorenzo se encuentra de nuevo peleando contra los enemigos de la infortunada y gloriosa España, y la pobre loca de la Cruz—como la siguen llamando los del lugar—está muy triste, pero resignada...

Antes de partir Lorenzo, le dijo:

—¡Adiós, hijo mio! Ahora que ya estás fuerte, ve otra vez á pelear al lado de tus hermanos; si sucumbes en la contienda, habrás sabido cumplir con tu deber, como yo, en este momento, sé cumplir con el mío.... Soy más hija agradecida que madre... España es la más amorosa de las madres... por España y por nosotros vamos á rezar.

La loca de la Cruz y el cabo Lorenzo pasaron toda una noche orando en la mole cruciforme que se eleva fantástica entre los *enlazados* follajes de fibrosos pinos.

J. ROMERO LAÑEZ.

VARIEDADES

Sorteo... de un marido

En la población de Hebron Wisconsin (Estados Unidos), vive un joven de buen aspecto y robusta constitución, al cual nueve de sus amigas, que formaban un club social, le hicieron preguntas acerca de las causas que le hacían permanecer soltero.

El interrogado manifestó impensadamen-

te que ningún motivo de importancia le obligaba á seguir sin compañera, y añadió por galantería que estaba pronto á tomar como esposa á cualquiera de ellas, designada con mayoría de votos por sus amigas.

Las aspirantes no se lo hicieron decir dos veces.

Colocaron el sombrero del ya arrepentido neófito sobre una mesa, fuéronse todas á diferentes puntos del salón, y allí tratando de disfrazar la letra, escribió cada una su propio nombre en un trozo de papel, echando éste en la urna.

Procedióse al escrutinio por la víctima, que se creía perdida; más á medida que leía nombres, su voz era más segura. Cada joven había votado por sí misma.

En vista de esto, como supondrá el lector, el joven permaneció soltero, pues ninguna de las *candidatas* á su mano obtuvo la mayoría de votos que se había puesto como condición.

Industria peregrina

Un emprendedor vecino de Kansas (Estados Unidos), hace preparativos para establecer una nueva industria que, según asegura, le producirá brillantes resultados.

En un terreno escogido para el caso, piensa encerrar mil gatos negros que en dos años se habrán aumentado hasta 15.000; y como las pieles valen un peso, se encontrará con una bonita cantidad entre las manos.

Para alimentar á los gatos encerrará no lejos de ellos 5.000 ratones, los cuales se multiplicarán con rapidéz cinco veces mayor que aquéllos y un tanto por ciento de los roedores servirá de alimento á los felinos.

El inventor está orgulloso con su descubrimiento, que compara al del movimiento continuo, y afirma que sus cálculos son infalibles y sólo le resta esperar á que crezca la fortuna ante sus ojos.

La leche y la tisis

Según los recientes análisis practicados en París en el Laboratorio municipal, «sobre cada diez muestras de leche que se expende en las lecherías se encuentra el bacilo de la tuberculosis en cuatro de ellas, cuya proporción reviste gravedad tan extraordinaria, que debe llamar seriamente la atención para atajar el mal que puede producir el uso de un alimento tan generalizado.»

Si se pudiese seguir el ejemplo de los chinos, que nunca beben leche—á lo cual se atribuye que en China sea casi desconocida la tisis,—se restaría un factor á la pavorosa cifra de defunciones debidas á esa enfermedad, que cada año figura en los *Registros demográficos* de todas las grandes poblaciones.

Par aminorar el peligro es cierto que se recomienda, con muy buen acuerdo, el uso de la leche debidamente esterilizada: pero en nuestro concepto no basta esta precaución á no ser que se eleven nuestras cocinas á la categoría de laboratorios químicos, para saber con certeza cuándo están completamente esterilizados la leche y otros alimentos dudo-

sos, es necesario que se ejerza siempre una exquisita vigilancia sobre los establos de las vaquerías, para que el público pueda abrigar la confianza de que las vacas están sanas y que la leche no está misticada.

Lo que pasa en París ocurre también en otras partes. La adulteración escandalosa de muchos comestibles, y la punible desaprensión de los que abastecen los mercados con carnes enfermas, hacen vivir á las familias en una constante alarma y en un perenne peligro, que desaparecerá cuando se discuta menos y se atienda á lo que no solo la higiene ordena, sino que la razón natural y el instinto de conservación indican, que únicamente se deben usar como alimento *sustancias sanas en absoluto*, rechazando las *venenosas*, pues venenosas son la leche y la carne de las reses tuberculosas y epizooticas.

CRONICA LOCAL Y PROVINCIAL

Ayer ha regresado de Madrid el ex diputado á Cortes por Sequeros, don Agustín Bullón de la Torre.

Su viaje, no ha tenido otro objeto que el de abrazar á sus hijos y saludar á los muchos y muy buenos amigos que tiene en Salamanca.

La retirada de la vida pública del señor Lafuente, no ha movido para nada al señor Bullón; la juzga de modo muy favorable para el jefe del partido conservador de esta provincia y lo que él lamenta es no poder hacer lo mismo porque se lo veda la instancia con que sus amigos le solicitan y su deseo vehemente de poder ser útil algún día á la provincia en general y al distrito de Sequeros en particular. Opina que la resolución del señor Lafuente acusa gran sentido práctico que el diputado por la Capital, y cree el señor Bullón, que sean los que fueren los errores que como político haya cometido el señor Lafuente (ningún político está limpio de pecado), el pueblo de Salamanca no debe olvidar que el señor Lafuente, fué Alcalde durante la epidemia colérica de 1885, y cumplió su deber dignamente, y el cumplimiento de los deberes á que el cargo le obligaba en circunstancias tan difíciles es una nota simpática de la vida pública del señor Lafuente.

Estas manifestaciones del señor Bullón, se han oido con agrado y han sido muy encomiadas, por que contrasta la consideración con que habla y juzga al señor Lafuente el adversario político que quizás ha sufrido más la influencia de su dominación en la provincia, con las que hacen en Madrid y en Salamanca personas que deben al señor Lafuente la posición política que disfrutan.

Anteanoche en el Teatro de Liceo poco antes de las doce pretendieron los músicos rescindir su compromiso con la empresa. Reclamaron ante las autoridades los empresarios y hubo baile hasta las tres de la madrugada porque obligaron á los músicos, en evitación de un conflicto de orden público, á que cumplieran el compromiso contraído.

Algunos músicos abandonaron el salón antes de media noche á virtud de indicaciones que les había hecho algún cura párroco y por el temor de perjudicarse en su profesión. A juzgar por lo sucedido luchará con algunas dificultades la empresa para celebrar el baile de Piñata.

Dicesenos que no terminará la semana próxima sin que asistan ya a la clase de Derecho penal los alumnos que están re-

Ha fallecido en esta Ciudad el padre político de nuestro querido amigo D. Antolín Martín, Comandante de la Zona de Reserva de esta Ciudad.

Acompañamos al Sr. Martín, y a su apreciable y distinguida familia, en la pena que les aflige y la compartimos con sincero pesar.

Parece que ya no se celebrarán en el Circulo Mercantil las conferencias anunciadas, aunque la Junta Directiva trata con mucho empeño de decidir al Sr. Obispo para que deje oír su elecúente palabra en los salones de la sociedad del café Suizo.

Uno de estos días publicará la *Gaceta* la provisión por concurso de una plaza de profesor auxiliar supernumerario de la sección de Letras, vacante en el Instituto de Valladolid.

Un empleado del Ayuntamiento de Zamora, abofeteó en la plaza pública a un conejal.

He aquí la narración del suceso hecha por *El correo de Zamora*.

En la Plaza Mayor en la acera de la casa Consistorial, momentos antes de salir la Excm. Corporación municipal para la función de las Cuarenta horas, el señor Conta-

dor de indicada Corporación D. José Fernández, acometió brusca y alevosamente sin duda porque había muchos agentes y gran concurrencia, al Concejal de este Ayuntamiento D. Felipe Fernández Esteban, que al hallarse víctima de tan inesperada agresión, la rechazó empleando la fuerza. Los agentes municipales y de orden público los separaron inmediatamente y la numerosa concurrencia que había en la Plaza pidió que D. José Fernández fuera conducido a la prevención, siendo los dos llevados a la presencia del señor Alcalde, en cuya ocasión llegó al lugar de la escena el Sr. Gobernador que se enteró del caso, y suponemos que habrá sido corregida mercedamente tal acción impropia de personas cultas. ¡Solo faltaba a los individuos de nuestro Concejo el ser abofeteados públicamente por sus empleados y que éstos continúen disfrutando del sueldo!

Parece cosa decidida el aplazamiento del viaje que el señor Gamazo proyecta a Salamanca. De realizarse, será en los últimos días del mes actual, si antes no se hace pública la convocatoria para la reunión de las Cortes.

El señor Gamazo irá directamente a la posesión del ex-diputado a Cortes por la Cámara Agrícola de Alba de Tórmes señor Espinosa, y de regreso a Madrid se detendrá algunas horas en esta ciudad.

En uno de los bailes que se celebraron el martes, dicesenos que fué objeto de una bro-

ma de mal género una persona que ejerce un cargo importante.

Siempre nos han repugnado los que se tapan la cara para decir lo que no tienen valor de sostener con ella descubierta.

Por supuesto, que esos tipos se pasan todo el año disfrazados de personas decentes y solo en carnaval se les vé tal cual son: cobardes y groseros.

En breve se publicarán las vacantes de escuelas públicas de niños y niñas de este Distrito Universitario, que han de proveerse en concurso único conforme a la novísima legislación vigente del ramo.

También se han publicado en los periódicos oficiales y en los profesionales, los programas que han de regir en las oposiciones de escuelas en la próxima convocatoria.

Para los días 4, 5, 6, 8, 9, 10 y 11, y hora de las diez de la mañana se han señalado en la Audiencia provincial de esta ciudad, los juicios orales ante el jurado, para la vista y sentencia de diferentes causas criminales.

SE vende papel viejo para envolver, en la imprenta de este diario darán razón.

SALAMANCA
Establecimiento Tipográfico **La Nueva Aldina**
4 y 6, Leones, 4 y 6. 1897

LA CONCORDIA

PERIÓDICO BISEMANAL

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Salamanca y fuera.

Ultramar y Extranjero.

Número suelto.

Id. atrasado.

Anuncios, comunicados y reclamos á precios

1 pta. mensual.

12 ptas. año.

0'5 céntimos.

0'10 id.

convencionales.